

Ingresos ascendieron a US2,299.5 millones

Divisas turísticas retoman crecimiento en mayo

•La derrama económica de viajeros internacionales que visitaron México registró un crecimiento anual de 3% en el quinto mes de este 2023, esto luego de que en abril se registrara una caída de 0.2%

Alejandro de la Rosa alejandro delarosa@eleconomista mi

Altibajos turísticos en mayo. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) reportó que la captación total de divisas repuntó en el mes al sumar 2,299.5 millones de dólares, lo que representó un incremento anual del 3% (en abril se registró una caída del 0.2% que rompió un par de años de crecimiento consecutivos).

Sin embargo, todavía hay signo negativo en un indicador fundamental para el sector: el dinero que genera el segmento de turistas internacionales que llegan por vía aérea a los destinos mexicanos, principalmente de playa y que representa el 83% del total, el cual presentó una baja del 0.2% (el mes previo la caída fue del 2.4%).

Sobre la llegada de turistas internacionales (turistas de internación y turistas fronterizos), el instituto informó un incremento anual en mayo del 9.3%, al sumar tres millones 262,288 personas.

Con base en la Encuestas de Viajeros Internacionales, en los últimos tres meses se hizo evidente la desaceleración en la llegada de turistas internacionales a México, en donde Estados Unidos, su principal mercado emisor y que representa el 65% del total, registró en abril una disminución del 13.3% y en mayo del 1.2%, respecto a iguales meses del 2022.

Para el Centro de Investigación y Competitividad Turística Anáhuac (CICOTUR), entre los factores que han impactado a México están: el tipo de cambio, la creciente recuperación de otros países que tuvieron mayores restricciones durante la pandemia del Covid-19, el crecimiento de arribo de turistas de EU al Caribe y la reiterada falta de promoción turística de los destinos nacionales.

Como ejemplo de recursos destinados al turismo, se informó que República Dominicana ha destinado 49.1 millones de dólares y México apenas 30 millones de pesos, los cuales se generaron por ahorros dentro de la Secretaría de Turismo, más que como resulta-



El gasto medio de los turistas internacionales que visitaron México en mayo fue de 389.8 dólares.

do de una política pública.

En el acumulado enero-mayo, las cifras se mantienen positivas. Las divisas sumaron 13,043.6 millones de dólares y en llegada de turistas internacionales fueron 16 millones 497,100, lo que representó alzas del 14.3 y del 12.8%, respectivamente.

Los turistas fronterizos

Un factor que influyó en el crecímiento de llegada de personas a México son los turistas fronterizos, que representan volumen pero generan un mínimo de derrama económica: poco más del 5% de las divisas totales.

Durante el quinto mes sumaron un millón, 211,911 personas, las cuales tuvieron como principal motivo visitar amigos o familiares, compras, atención médica, placer o negocios, y crecieron el 23.6% en relación a mayo del 2023.

Sobre el gasto medio total del mes, se refleja la desaceleración de la actividad turística, toda vez que cayó 9.8% (al ser de 389.83 dólares), mientras que el gasto de los turistas internacionales vía aérea, el de mayor relevancia para el país se ubicó en 1,095.88 dólares y una disminución anual del 1.3 por ciento.